

# La Bibliothèque Canadienne.

TOME VIII.

AVRIL 1829.

NUMERO V.

## HISTOIRE DU CANADA.

(CONTINUATION.)

Le colonel MARK, commandant de la flotte anglaise, toucha, en s'en retournant, à Pescadoué et à Kaskebé, où sa nation avait des forts et des établissemens, et y apprit qu'on avait déjà commencé à faire des réjouissances à Boston pour la prise du Port Royal. Cette nouvelle l'obligea à rester à Kaskebé, d'où il écrivit au gouverneur général qu'il ne partirait point de ce poste qu'il n'eût reçu ses ordres ; qu'il le suppliait de ne lui point imputer l'irréussite de son expédition, laquelle n'était due qu'à la mauvaise volonté et à la désobéissance de son armée, qui s'était soulevée contre lui, et avait refusé de livrer un assaut général.

Le colonel Mark reçut en effet l'ordre de demeurer où il était, de ne laisser débarquer personne, et d'attendre les résolutions qui seraient prises dans le conseil, et dont on lui ferait part quand il en serait temps. Le gouverneur fit assembler en diligence les membres du parlement provincial, et leur représenta que l'honneur des armes anglaises serait flétri, si on ne se hâtait de réparer l'affront que le colonel Mark venait d'essuyer devant le Port-Royal. Il s'offrit d'y aller en personne, et assura qu'il périrait plutôt que de ne pas réduire l'Acadie sous l'obéissance de la reine.

L'assemblée générale crut qu'il suffisait d'augmenter la flotte de trois gros navires, portant cinq ou six cents hommes de renfort à l'armée, et d'y faire embarquer trois de ses principaux membres avec le fils du gouverneur général. Elle confirma dans le commandement le colonel Mark, qui fut pourvu par avance du gouvernement de l'Acadie.

Les préparatifs de cette nouvelle expédition se firent avec une diligence qui répondait aux espérances qu'on en avait conçues ; et le 30 Août, la flotte anglaise parut dans le bassin, vers les 10 heures du matin. A deux heures de l'après-midi, elle était mouillée, rangée en bel ordre, hors de la portée des bombes. Une apparition si soudaine et si peu attendue jeta la